
Quarta-feira, 29 de junho de 2022  |  Ano XXV - Nº 2407  |  R$ 2,50 www.jom.com.br

dental_z_odontologia

(55) 3320-4053
(55) 9 9929-1067

Uma nova forma de trabalhar, 
solucionando problemas e 
melhorando vidas com um 
atendimento humanizado!

Venha para a

Av. Rio Grande do Sul, 1067
Sala 07 - Edifício Clínica Z

DISTÚRBIOS DE FALA E
LINGUAGEM INFANTIL

@martinalondero
Av. Rio Grande do Sul,

587 (Clínica Dior) 

CRFa 7-10832 

Fonoaudióloga
Martina Londero

(55) 99937-2577

ESPORTE

Atletas Ricardo 
Dable e Dielo 

Giovelli conquistam 
medalhas para o 

esporte nacional e 
são homenageados na 
Câmara de Vereadores Contracapa

SAÚDE

Página 03

Falta de leitos na UTI 
do HSA repercute na 

comunidade



2 Quarta-feira, 29 de junho de 2022

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempoagora
Loteria

Fases da Lua

QUA

MÁX. 16°
06°

0 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

19°
06°

0 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

22°
10°

0 mm

MÍN.

28/06/2022 

14h 30min

1° Prêmio -  2.328
2° Prêmio -  0.725
3° Prêmio -  7.815
4° Prêmio -  9.144
5° Prêmio -  8.579
6° Prêmio -  8.591

28/06/2022 - 16h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Minguante
21/06 a 27/06

Nova
28/06 a 05/07

Opinião 
do Leitor

O ENSINO REMOTO E O RETORNO 
PRESENCIAL: RELATOS DOCENTE

O contexto pandêmico marcou a vida da sociedade como um 
todo, mas neste texto iremos abordar seus impactos no espaço 
escolar, as percepções docentes e o retorno dos estudantes para 
a escola. No início da pandemia da COVID-19 sentimos medo, 
insegurança, sem imaginar que aquele momento iria se estender 
por tanto tempo e que ficaríamos por quase dois anos afastados da 
escola, trabalhando de forma remota e posteriormente de forma 
híbrida. É válido destacar que o ensino remoto foi um momento 
difícil, de modificações em que todos tiveram que se adaptar ao 
novo. A escola juntamente com os professores teve que buscar 
alternativas para disponibilizar o acesso a aprendizagem.

O isolamento social, resultou na mudança abrupta da rotina, o 
medo de contraírem o vírus mortal nunca visto ou até de perderem 
seus familiares, eram tantas informações e saber filtrar isso para 
muitos foi difícil. A rotina das famílias também foi modificada, 
pessoas perderam seus empregos, adoeceram, desequilibrando 
o meio familiar e o sócio econômico, impactando a vida dos 
filhos diretamente, principalmente no que tange o rendimento 
escolar. Além de não ter o professor por perto para ensinar e 
auxiliar nas dificuldades, muitos não tinham a conectividade, a 
internet para acessar aulas e tirar dúvidas, atrasando ainda mais o 
desenvolvimento dos estudos a distância (remoto). Essa situação 
repentina de não estar dentro da sala de aula, com a interação 
dos colegas e da professora, afetou o emocional e assim também 
o desenvolvimento cognitivo dos sujeitos, trazendo danos 
para a educação, impactando diretamente a aprendizagem dos 
estudantes.

Diante do cenário observou-se que o maior desafio deste 
momento para o professor foi realizar a seleção dos objetos 
de conhecimento necessários para dar continuidade ao ensino, 
aliando ao planejamento, o qual estava sendo realizado distante 
da realidade das crianças. Esse reflexo pode ser visualizado no 
retorno das atividades por parte dos estudantes que sentiram 
falta das orientações dos professores, visto que as propostas de 
ensino retornavam em branco ou realizadas por familiares. Com 
o passar dos meses, ocorreu o retorno dos encontros presenciais, 
sendo este de modo híbrido (alguns encontros presenciais outros 
remotos). Momento que marcou uma fase delicada de desafios, 
inseguranças e expectativas, que logo se transformaram em 
preocupação docente, pois recebemos estudantes ansiosos e 
com saudades do ambiente escolar. No entanto foi possível 
diagnosticar a defasagem na aprendizagem, a inquietude em 
permanecer no ambiente de ensino e falta de interesse em 
aprender. É importante frisar que a paciência, a afetividade 
e a necessidade de se reinventar estavam presentes em cada 
encontro, revisitar a BNCC (Base Nacional Comum Curricular), 
estabelecer prioridades no que tange os objetos de conhecimento 
e elaborar diferentes planejamentos para cada criança já fazia 
parte da rotina do professor.

É importante destacar também que este retorno estava coberto 
de medo, angústia e muita insegurança, pois os educadores não 
podiam prever como iria ocorrer este momento atípico, apesar de 
muitas horas de instrução e preparação. Diante do exposto cada 
escola iria se adaptar ao contexto da sua realidade e a orientação 
era o acolhimento, pois os estudantes, assim como professores 
e funcionários, perderam familiares próximos e ainda viviam 
o luto. A escola já possui o papel de acolher, mas o momento 
era diferente, tínhamos que nos reinventar de todas as formas, 
usar das competências socioemocionais para prepará-los e ajudá-
los a seguirem essa caminhada que estava sendo árdua para a 
sociedade de modo geral. 

Em primeiro momento ocorreu a organização para a 
preservação da saúde, através da estrutura física da escola, uso 
de EPI (equipamento de proteção individual), seguindo com a 
escuta e acolhimento, na busca de tornar os dias dentro da escola 
mais confortáveis, mesmo havendo o distanciamento.  Muita 
tolerância foi usada nesse retorno, pois os planejamentos de 
aula foram reestruturados e flexíveis, considerando as inúmeras 
dificuldades apresentadas pelos estudantes. É válido ressaltar 
que teve muita troca, diálogo, momentos de parar o conteúdo e 
falar um pouco sobre nós, da importância do Eu e do Outro, dos 
tempos ruins que passam para que os bons surjam e as formas de 
tentar acostumar com o novo normal.

Foram dias de luto, de luta e de esperança que ainda não 
acabaram, mas no momento é possível trabalhar mais aliviado, 
com esperança que logo tudo estará apenas nas lembranças, 
sabendo ainda, que nada voltará “ao normal”, as transformações 
vieram para justamente desacomodar e mudar a sociedade, 
espera-se que para melhor.

ELISIANE LUTZ * 
FLÁVIA STRINGARI 

LETÍCIA DA SILVA
QUÉRIN SCHUMANN

TATIANE ALVES
THIELE EICH

*  Professoras da Rede Municipal de Ensino de Santo Ângelo. 
Pós-graduandas do curso de Tecnologias Digitais na Educação, 

URI – campus de Santo Ângelo.

RETRATO COTIDIANO

Características 
arquitetônicas do  período 
colonial são preservadas

A edificação onde fica a sede da Associação 
dos Funcionários da Companhia Estadual de 
Energia Elétrica é considerada uma referência 
cultural dos colonizadores alemães.

Localizada na Rua 15 de Novembro esquina 
com a Rua Duque de Caxias foi construída em 
1914 e atualmente é percebida como a mais anti-
ga instalação edificada pelas primeiras famílias de 
imigrantes alemães que vieram para Santo Ângelo. 
Inclusive está muito próxima do templo luterano 

da Comunidade Evangélica Sião. A casa apresenta 
algumas características bem típicas daquele tem-
po. 

Alguns detalhes como os arabescos em ma-
deira que são utilizados para fazer o fechamento 
superior da varanda, os leões esculpidos em con-
creto que estão sob as pilastras dos portões, bem 
como, alguns ornamentos na fachada, são deta-
lhes característicos e executados pelos imigrantes 
de origem alemã naquele período.  

Foto - Marcos Demeneghi
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Falta de capacidade de 
atendimento na UTI do HSA 
repercute na comunidade

Centro de Autismo 
que abre sexta-feira 

em Santo Ângelo será 
referência para 23 

municípios
A próxima sexta-feira, 01 de ju-

lho, será um marco para famílias de 
pessoas com autismo nas Missões. 
A inauguração do Centro Regional 
de Referência (CRR TEAcolhe) em 
Santo Ângelo vai atender pacientes 
de 23 municípios da região, que no 
local terão suporte para casos gra-
ves, refratários e moderados do TEA 
(Transtorno do Espectro Autista).

Tendo como base a Lei 15.322 
de 2019, de autoria do deputado 
estadual Eduardo Loureiro, o Rio 
Grande do Sul vem avançando na 
implantação de centros regionais 
especializados em autismo, serviço 
bancado pela Secretaria de Saúde do 
Estado e efetivado em parceria com 
entidades ou prefeituras. Em Santo 
Ângelo, o CRR integra o escopo da 

Secretaria Municipal de Saúde e terá 
profissionais da psicologia, psiquia-
tria, fisioterapia, educação especial 
e assistência social, sob coordenação 
da psicóloga Mariliane Monteiro.

Para chegar até os pacientes nas 
23 cidades que compõem a 11ª Coor-
denaria Regional de Saúde, os pro-
fissionais do CRR TEAcolhe estão 
fazendo uma grande força-tarefa, 
contatando prefeituras, Apae’s e de-
mais entidades e serviços médicos. 
“É um trabalho de sensibilização, 
convidando todos a participar do 
primeiro ciclo de formação, que vai 
ocorrer no mesmo dia da inaugura-
ção do Centro de Autismo”, detalha 
Mariliane Monteiro. Essa ativida-
de terá a palestra do neuropediatra 
Guilherme Henz.

A quantidade insuficiente de leitos ativos de UTI – Unidades 
de Terapia Intensiva no município de Santo Ângelo chegou ao 
conhecimento público nas últimas semanas por conta de dois 
episódios que chamaram mais atenção e provocaram o debate 

público, a população questiona o modo que este problema é 
tratado pela administração do hospital. 

SAÚDE

Deputado Estadual Eduardo Loureiro - autor da Lei Estadual 15322

O primeiro caso que se tornou pú-
blico é o de um menino atropelado que 
precisou de tratamento na Unidade de 
Terapia Intensiva do HSA – Hospital 
Santo Ângelo, mas sem leito, os fami-
liares precisaram da caridade da po-
pulação para tratar da saúde do filho. 
Realizaram uma campanha nas redes 
sociais para pedir dinheiro e pagar os 
custos da internação em um leito dis-
ponível no Hospital da UNIMED. 

A morte de uma idosa que apresen-
tava insuficiência respiratória e que 
também não encontrou vaga de UTI no 
HSA fomentou críticas. O modo que 
foi tratado o caso chocou os familiares 
que tornaram o caso público. Confor-
me o relato dos familiares, a paciente 
agonizava com insuficiência respirató-
ria e o hospital alegou não ter condi-
ções de encaminhar para a UTI, nem 
mesmo para minimizar o sofrimento 
da paciente ou para um tratamento 

mais qualificado, por fim, a idosa fale-
ceu. 

O ex-vereador Vando Nolasco veio 
a público contar o que ocorreu, pois o 
episódio envolveu sua família. Segun-
do informou em uma entrevista pú-
blica se tratava da mãe de sua esposa. 
Neste relato ele implorou para auto-
ridades buscarem uma solução para 
essa questão (falta de leitos ativos). 

Esse ex-vereador relata que as 
pessoas mais pobres só podem contar 
com o atendimento público e estão de-
sassistidas, chegam no hospital e não 
encontram um leito de UTI, pois um 
atendimento mais qualificado pode 
salvar a vida de seus familiares, ou 
pelo menos, dar mais dignidade no 
momento da morte. “Senti na pele que 
precisamos priorizar a saúde” disse 
Vando. 

Manter os leitos de UTI ativos é 
considerado um processo complexo. 

Pois somente um leito ocupado ganha 
diárias do SUS e garante a sua ma-
nutenção financeira. Por outro lado, 
somente leitos “disponíveis” e com in-
fraestrutura de equipamentos e equipe 
técnica qualificada garantem as vidas 
da população. A imprecisão em ad-
ministrar este processo pode causar 
a morte de pessoas da comunidade, 
justamente por falta de atendimento 
qualificado. Somente os casos que vie-
ram a público denotam a alta demanda 

pelos leitos neste período. 
“Eu só tenho a pedir que alguém tome 

uma providência” disse Vando, que ques-
tionou se é falta de recursos ou de falta 
de administração, tendo em vista que são 
anunciados regularmente recursos para o 
Hospital Santo Ângelo. 

O frio e alta umidade tem mantido 
auto fluxo de pacientes em busca de so-
corro nos hospitais e unidades de atendi-
mento em saúde, principalmente os ca-
sos que envolvem doenças respiratórias. 
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FESTA DO DEBUT 2022
A diretoria Clube Gaúcho, liderada por Marilise e Luís Voese, programou 
o tradicional “Baile das Debutantes”, com uma cara totalmente nova! 
Num formato mais atraente e muito bacana! Então, a “Festa do Debut 
2022”, está agendada para acontecer em 15 de outubro. Porém, para 
você, menina na faixa etária dos 15 anos, informamamos que as 
incrições encerram amanhã, dia 30. Mais informações, na secretaria do 
Clube ou pelos fones: 3313-2463 | 9.8116-1591.

Está definido para dia 
9 de julho, a partir 
das 20 horas, no salão 

principal do Clube Gaúcho 
a 5ª edição do tradicional 

e esperado evento “Homens na Cozinha” - numa 
promoção do Rotary Club de Santo Ângelo e Clube 
Gaúcho. O jantar - com diversos pratos, inclusive a 
sobremesa serão produzidos pelos rotarianos e também 
pelos diretores do Clube Gaúcho. Na verdade, desta vez 
são, literalmente, os homens na cozinha! Ainda restam 
alguns convites que podem ser adquiridos ao custo 
de 70 reais! Para crianças de 6 a 12 anos o custo é de 
35 reais. Então vale a pena prestigiar este verdadeiro 
festival gastronômico, que promete ser muito bacana. 
Sem falar que é um evento benemerente, logo toda a 
renda será revertida para entidades carentes da cidade.

Equipe de professores, direção, coordenação 
e colaboradores da Escola da Uri, liderada 

pelo professor Cristiano Weber - vibrando com 
o sucesso da baita Festa Junina, que a Escola 
realizou na última sexta-feira,24.

Foto: Divulgação
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No sábado passado, 25, a querida e dinâmica 
professora CLÁUDIA ILGENFRITZ TOSO 

- celebrou, de forma intimista, seu aniversário 
em torno de sua tradicional feijoada. Acima, a 
aniversariante Cláudia (C), entre Gessi Ilgenfritz (E), 
Mara Reimann, Gilvete Lírio, sua filha Ana Clara, 

Flávia Ilgenfritz e Maria Helena Taborda (D). E 
abaixo, Henrique Lirio, Jorge e Cláudia Ilgenfritz 
Toso, Miguel Ilgenfritz Schefel, Valdenir Reimann, 
Clécio Ribeiro e Edson Breitenbach que estiveram 
na morada da família Ilgenfritz Toso para abraçar a 
aniversariante Cláudia.

Fotos: Divulgação

Recentemente o dedicado Christian Copetti colou grau 
em Administração pela Unimax de Indaiatuba-SP. Também, 

recentemente,  foi a vez da linda Sophia Kuspik comemorar 
três anos. Tio e sobrinha recebem as homenagens dos 
familiares, Soeli e Amanda Copetti, e Charles Kuspik.

DUPLA COMEMORAÇÃO

JONATÃ 
FERREIRA 
- destacado 
psicólogo, 
colunista do 
JOM e atuante 
Conselheiro 
Tutelar, estreia 
hoje idade 
nova, dia 29, 
sendo o centro 
da ateções de 
sue familiares 
e amigos. 
Ao Jonatã, 
parabéns 
e sucesso 
sempre!
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A oferta deste tipo de Curso Técnico em Agronegócio 
na Escola Estadual de Ensino Médio Buriti está sendo 
anunciado como de abrangência regional com capacida-
de de acolhimento de estudantes de vários municípios do 
noroeste gaúcho. A 14ª Coordenadoria Regional de Edu-
cação (CRE) fará o encaminhamento do processo junto 
à Superintendência de Ensino Profissionalizante (SUE-
PRO), da Secretaria de Estado da Educação (SEDUC).

O vice-prefeito, Dr. Volnei Teixeira, esteve presente 
na reunião, destacou o movimento da comunidade em 
torno da escola e colocou o Governo Municipal à dispo-
sição para a conquista efetiva do curso técnico. “A gestão 
tem todas as condições para auxiliar nesta conquista”, 
declarou. Volnei disse que um curso técnico na escola da 
Buriti, aumenta a possibilidade para a permanência dos 
filhos dos agricultores no meio rural e os prepara para a 
sucessão rural. 

O Curso Técnico em Agronegócio foi avaliado entre 
outros 14 apresentados no eixo de Recursos Naturais da 
SEDUC, com duração de 1200 horas para alunos que já 
concluíram o ensino médio. Entre as exigências para a 
sua instalação está uma biblioteca com acervo específico 
e atualizado e um laboratório de informática com pro-
gramas específicos.

Também foi apresentado pela diretora Rosmari, 
o vasto campo de atuação do profissional técnico em 
Agronegócio, como em empresas públicas e privadas de 
extensão rural, assistência técnica e pesquisa, em pro-
priedades rurais, empresas de consultoria, comércio e 
representação comercial, indústrias, agroindústrias, co-
operativas e associações rurais. 

MEC avalia Agronomia da URI 
Santo Ângelo com nota máxima

Após processo avaliativo que in-
clui entrega de documentação, con-
tatos, comprovação de dados forne-
cidos, e vistoria de 20 a 22 de junho, 
o MEC- Ministério da Educação e 
Cultura divulgou esta semana o re-
sultado oficial referente ao curso de 
graduação em Agronomia da URI 
Santo Ângelo: 5, a nota máxima.

Implantado em 2016, o curso 
graduou duas turmas: em 2020 e 
em 2021.

Na opinião do Diretor Acadê-
mico, doutor Marcelo Stracke, “o 
conceito 5 atribuído ao curso de 
Agronomia é a confirmação de um 
trabalho de excelência acadêmica. O 
curso torna-se referência no estado 
do Rio Grande do Sul. Parabenizo 
a Coordenação do curso, corpo do-
cente e discente e a toda a equipe de 
funcionários da URI pelo empenho 
e comprometimento para a conquis-
ta do conceito máximo do curso de 
Agronomia reconhecido pelo MEC. 
O conceito reafirma a URI como 

Universidade de referência e nos dá 
a certeza de que estamos colocando 
no mercado de trabalho profissio-
nais qualificados e preparados para 
contribuir com o desenvolvimento 
regional”.

Lembrando que em sua gestão 
Acadêmica todos os cursos avalia-
dos tiveram ótimas notas, Marcelo 
enfatiza que a nota 5 tem ainda ou-
tros impactos, pois viabiliza o aces-
so a mais Financiamentos Estudan-
tis, a exemplo do FIES.

A Diretora Administrativa Bere-
nice Rossner Wbatuba por sua vez, 
destaca a excelente infraestrutura 
do curso, que dispõe de 33 hecta-
res exclusivamente para a prática 
de culturas e pesquisas, prédios e 
laboratórios próprios, maquinário 
agrícola, acervo bibliográfico, apoio 
do Parque Tecnológico TecnoURI, 
sem esquecer a importância do Cre-
diURI, o crédito próprio da Univer-
sidade, que auxilia jovens da Região 
a frequentarem o curso.

Lideranças de Buriti debatem sobre 
novo modelo de ensino médio para 

a escola da comunidade 

ENSINO

Pais, professores e alunos definiram como prioridade no 
ensino médio da escola um Curso Técnico em Agro-
negócio. O projeto de instalação que envolve a Escola 

Estadual de Ensino Médio Buriti foi debatido na manhã 
de segunda-feira, dia 27, durante uma reunião feita 
com lideranças políticas e da comunidade escolar. 

Foto - Fernando Gomes

Foto: Divulgação URI

A REUNIÃO EM BURITI

A coordenadora regional de Educa-
ção, Rosa Maria de Souza, relatou que 
a CRE fará todo o encaminhamento, 
apoiando o curso técnico na Buriti. “O 
ensino médio está sendo reestrutura-
do, justamente pela prioridade ao ensi-
no técnico, da preparação do estudante 
para o mercado do trabalho. É uma pre-
ocupação do país preparar o aluno para 
o trabalho”. Ele disse ainda que, defini-
do o curso pela comunidade escolar, a 
partir de agora, a coordenadoria fará o 
levantamento da demanda e outros estu-
dos exigidos pelos trâmites da SUEPRO. 

Dos onze municípios que integram a 14ª 
CRE,. “A escola tem uma infraestrutura 
extraordinária. O distrito tem ótima in-
fraestrutura. Temos espaços e demanda. 
São fatores que devem ser aproveitados 
e considerados para uma área de atua-
ção mais ampla’, defendeu o deputado 
estadual Eduardo Loureiro. 

O parlamentar informou que já man-
teve contato com a SUEPRO e que será 
necessário um compilado de informa-
ções da demanda, sob um ponto de vista 
técnico, para a elaboração do projeto e 
cadastramento na SEDUC. 

Implantado em 2016, o curso graduou duas turmas: em 2020 e em 2021
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Entre os trabalhos que ser’ao realizados durante 
a A IV Conferência Regional de Segurança Alimen-
tar, Nutricional e Sustentável destacam-se os estu-
dos em grupo com quatro eixos temáticos. 

• 1 Produção, Abastecimento e Acesso aos 
Alimentos

• 2 Educação Alimentar e Qualidade dos 
Alimentos

• 3 Políticas Públicas de Segurança Alimentar 
e Nutricional

• 4 Sistema de Segurança Alimentar e 
Nutricional (SISAN)

Este trabalho é organizado pelo Conselho Muni-
cipal de Segurança Alimentar e Nutricional Susten-
tável de Santo Ângelo (COMSEA) e terá como local 
de realização o auditório do APAE na Rua Uruguai, 
250 centro norte. 

Ao meio-dia haverá uma almoço, a tarde apre-
sentação das propostas debatidas em grupo  e a es-
colha de delegados que representarão a região na 

Conferência estadual prevista para os dias 27 e 28 
de julho. 

O presidente do Conselho Municipal de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional Ubiratan Alencastro es-
clarece que a cultura de consumo e distribuição dos 
alimentos processados nas indústrias familiares pre-
cisa ser melhor divulgada. Apresenta um potencial 
de crescimento, mas para isso, tanto a população, 
quanto os produtores, precisam compreender que a 
confecção destes alimentos agrega valor nutricional 
aos sabores regionais, mesmo que sejam confeccio-
nadas em um ambiente certificado. Conclui Alencas-
tro, ao ser questionado sobre a especificidade dos 
produtos conhecidos como de origem colonial.

Conferência regional discute 
segurança alimentar e 

nutricional nesta quarta-feira
A IV Conferência Regional de 

Segurança Alimentar, Nutricional e 
Sustentável ocorre nesta quarta-feira, 

dia 29, no município de Santo Ângelo. 
A palestra de abertura será com Juliano 
de Sá, presidente do Conselho Estadual 

de Soberania e Segurança Alimentar 
e Nutricional do RS sob o tema “A 

fome voltou! Medidas já”. Este evento 
regional segue até às 16h 

GERAL

Comissão organizadora da lv conferência de Segurança 
Alimentar e Nutricional de Santo Ângelo finalizando a 
programação. Vera Sanchez e Márcio Barragan Secretaria 
Assistência social, Thais Trindade e Érico Soares da Emater. 
Diomar Lino Formenton da secretaria de Desenvolvimento 

Rural e Raquel Binc da SMED

UFSM oferta 1.549 vagas no SISU 2022/2
As inscrições no Sistema de Seleção Unificada 

(SISU) SiSU 2022-2 estarão abertas de 28 de junho a 
01 de julho de 2022, pelo site sisu.mec.gov.br. Já está 
aberto o sistema do Ministério da Educação (MEC) 
para pesquisa de cursos, cotas e vagas referentes ao 
SiSU 2022-2. O SiSU é o sistema informatizado do 
MEC, no qual instituições públicas de ensino superior 
oferecem vagas para candidatos(as) participantes do 
Exame Nacional do Ensino Médio (Enem).

Podem inscrever-se no SiSU 2022/2 candidatos(as) 
que realizaram o Enem referente a 2021. É necessário 
que o(a) candidato(a) não tenha zerado a prova de re-
dação e que não tenha realizado a inscrição na condi-
ção de treineiro.

Ao acessar o site, os(as) candidatos(as) poderão 
pesquisar por curso ou instituição. Também é possível 
realizar a pesquisa dos cursos ofertados pela UFSM 
através do Termo de Adesão assinado pela instituição 

junto ao MEC.
Nesta edição do SiSU, a UFSM oferece 1.549 vagas 

em cursos de graduação distribuídos no campus sede 
em Santa Maria e nos campi de Palmeira das Missões 
e Cachoeira do Sul.

Os(as) candidatos(as) poderão escolher até duas 
opções de curso, na mesma instituição ou em univer-
sidades diferentes. Até o último dia das inscrições, 
eles(as) poderão monitorar no site as suas chances de 
classificação e alterar suas opções, valendo sempre a 
última configuração registrada no sistema.

A partir do segundo dia de inscrições, o SiSU divul-
gará diariamente as notas de corte de cada curso. A nota 
de corte serve apenas como referência para auxiliar 
os(as) candidato(as) em suas escolhas, podendo variar 
drasticamente até as 23h59min da data de fechamento 
do sistema para geração da lista de classificados(as) na 
Chamada Regular.

Sim. Quem realizou a Dose D (dose única) da Janssen no 
ano passado, foi vacinado neste ano com a “Dose de Reforço” 
da Janssen.

  A partir de agora, com nova determinação do Ministé-
rio da Saúde, é preciso realizar a segunda vacina de reforço 
Janssen ( que seria a terceira dose) com o  imunizante dispo-
nível (vacina de qualquer laboratório).

  Quatro meses após a realização do “segundo reforço 
Janssen” será necessário fazer o “terceiro reforço Janssen”, 
com o  imunizante disponível (vacina de qualquer laborató-
rio), finalizando quatro doses da vacina. 

Quem realizou a vacina Janssen 
precisa de outras doses?

LIONS E LEO 
UNIVERSITÁRIO 

EM FOCO
Servir desinteressadamente

20/06/2022 - 
Comissão do Meio 

Ambiente fez a limpeza 
de nossa rótula entre, 

a rua Tiradentes e 
avenida Getúlio Vargas 
e do Jardim de nossa 

Casa Lions.

21/06/2022 - Dia 
dos novos associados 

conhecerem mais sobre 
Lions.

21 e 23/06/2022 
- Empréstimos de 
cadeiras de rodas,  
de banho e bota 

ortopédica.

25/06/2022 - Despedida deste Ano Leonístico. 
Companheira Renata Matias,  seu marido Gelson 
Rosinski e sua Diretoria se despedem da gestão do 

Lions Universitário AL 2021-2022

26/06/2022 - Posse de novo associado e troca de 
Diretoria de nosso LEO Clube. Companheiro Eduardo 
Muller deixa a Presidência do Ano Leoístico 2021-2022 
e o Companheiro Jean Jacobi assume o AL 2022-2023.
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Entre os dias 2 e 5 de junho, os santo-angelenses home-
nageados estiveram na cidade de Porto, em Portugal, onde 
representaram o  país entre os 20 atletas brasileiros que tam-
bém participaram da competição. Ao todo 26 países estavam 
no campeonato, ficando o Brasil em terceiro lugar no quadro 
geral de medalhas. Os representantes da modalidade em 
Santo Ângelo foram Ricardo Silva Dable, Coach de Kettlebell, 
professor de Educação Física na escola da URI e empresário 
no ramo de academias, que conquistou 1º Lugar na maratona 
de 30 minutos de SNACTCH 24 kg, na Categoria Amador e 2º 

lugar SNACTH 24 Kg, 10 minutos, na Categoria Amador e 3º 
lugar na maratona de 30 minutos de SNACTH 24 kg, na Cate-
goria Master, e Dielo Giovelli, Médico Veterinário e Vice Cam-
peão Mundial de Kettlebell Sport, conquistando o 2º Lugar na 
maratona de 30 minutos de One Arm Long Cycle-OALC, 24 kg, 
na Categoria Amador.

Os atletas destacam que chegar até o campeonato mun-
dial não foi uma tarefa fácil, muito tempo de treino e dedi-
cação, cada dia superando limites, buscando alcançar maior 
resistência. Além dos desafios físicos, o financeiro também 

impactou. Os atletas da academia Full Life, também salienta-
ram que por se tratar de um esporte relativamente novo, com 
aproximadamente 10 anos de mercado, os investimentos 
ainda são escassos, e que os custos para participar do evento 
foram muito altos, por tanto necessitaram realizar algumas 
promoções  para custear a viagem. 

Segundo Ricardo Dable, a emoção de estar representan-
do o município e o país num campeonato mundial é imen-
sa. Ouvir o hino do Brasil em meio a tantos outros, e estar no 
pódio representando a região na modalidade é imensurável, 
explica descrevendo a sensação. Dielo Giovelli, além de con-
cordar com o colega ressalta que espera que ambos possam 
servir de exemplo para outras pessoas que queiram ingressar 
no esporte, que desperte a curiosidade e queiram conhecer o  
Kettlebell Sport. Na oportunidade, pediu apoio para as autori-
dades para difundir o esporte na cidade, que é novo, mas está 
ganhando muito espaço. 

Ambos agradeceram todo o apoio recebido da comuni-
dade local, executivo e vereadores que auxiliaram, bem como, 
o apoio quanto às promoções realizadas para arrecadação de 
fundos para custear a viagem a Portugal. 

O próximo campeonato mundial deverá ocorrer na Hun-
gria, e os atletas já estão treinando para conseguir uma boa 
colocação. Para a Vereadora Simone Lunkes, proponente da 
homenagem, que atua em prol da defesa do esporte em San-
to Ângelo, o esporte, de forma ampla e geral, deve ser apoia-
do e difundido, pois possui a capacidade de tratar e prevenir 
patologias física e mental, e fomentar um esporte novo que já 
está trazendo medalhas e destaque para a cidade é essencial, 
afirma a vereadora, que parabenizou os atletas pela conquista 
e dedicação ao esporte

Atletas santo-angelenses do Kettlebell 
Sport são homenageados pelo Legislativo
Uma nova modalidade esportiva, pouco conhe-
cida em Santo Ângelo, está ganhando espaço. Na 

noite de segunda-feira (27), os atletas Ricardo 
Dable e Dielo Giovelli, que representaram o mu-
nicípio na etapa Mundial do Kettlebell Sport,  em 
Portugal,  foram homenageados pela Casa Legis-
lativa pelas conquistas de medalhas para o Brasil 
e pela representatividade do município. A soleni-
dade foi um requerimento da vereadora Simone 
Lunkes (PDT), subscrita pelo vereador Maurício 
Loureiro (PDT) e Rodrigo Flores (PDT), visan-
do externar a gratidão e o reconhecimento aos 
atletas que representaram a cidade, buscando 

incentivar e apoiar o esporte
Ricardo Dable e Dielo Giovelli


